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记者：池州1988年就提出生态立市，这

么多年坚持绿色发展，是否意味着在供给

侧改革的压力相对比较小？

赵馨群：池州是从农业地区发展过来
的，产业结构也还要调整，早期因为交通
不发达，所以在进行工业发展的时候非常
注意生态，但是也还有一些需要调整的地
方，例如我们的化工园，最早时候的铅锌
厂，改制以后，冶炼还是有些污染的，也一
直在改造，这就要求我们在去产能、去库
存的过程中，注重升级，按照省委省政府
的要求进行调转促。

记者：能说说具体有哪些措施？

赵馨群：第一就是遏制增量，对环境有
影响的企业，我们都不要，比如说我们的江

南产业集中区，在快速发展的过程中，有排
放的我们一律不要，所以江南产业集中区
没有一个烟囱，先后有 60 家企业投产，正
常生产的企业有30多家，都没有烟囱。今
后，有烟囱有排放的都进不了池州。

另外，池州的首位产业是跟环境相融
的，跟国家产业是同向的。供给侧改革，先
是在增量上不能再出现问题，然后是优化存
量，现在化工园的定位是材料和生物医药，
因为化工是材料的最基础的，原来我们是中
间级企业，要么往后延伸，要把它吃干榨净，
否则就抬高门槛，挤出效益，把这些优化
好。对原来有排放的，包括外资企业和国有
企业，基本上都是停产后重组，重组必须要
采用新能源，不能用煤，要改气。

谈供给侧：遏制增量,有烟囱有排放的都进不了池州

全国人大代表、安徽省经信委主任牛弩韬：

高端化、智能化、绿色化、服务化
是制造强省发展的新方向

“促进制造强省建设，需要走出一条安徽制造业转型升级的新路。举个例子，现在
为何‘果粉’、‘米粉’们那么多，就是苹果、小米这样的企业，不断追求创新带来了新消费
需求……”3月3日，全国人大代表、安徽省经信委主任牛弩韬接受市场星报、安徽财经
网记者采访时表示，高端化、智能化、绿色化、服务化是制造强省发展的新方向。

“新产品才能带来新需求，我们的很
多中小企业却忽视了这一点，看什么火热
都想掺和一下，一窝蜂地进入某一领域与
行业。最后导致资金紧张，面临困难，变
成僵尸企业，甚至直接倒闭破产。”牛弩韬
认为，一个企业想长久发展下去，第一要
务就是：“思考创新”。

“能够在竞争中取胜，靠的是产品质量
与品牌。新实业、新供给、新消费、新金融，
是催生制造强省的新动能。”为深入贯彻

“中国制造2025”及“安徽篇”，关于制造强
省的方向、路径和动力问题，牛弩韬有着自
己的认识：“高端化、智能化、绿色化、服务
化成为制造强省发展的新方向”。

谈制造强省：需要走出一条安徽制造业转型升级新路

“市场上 80%的创新都是在中小企业
完成的，它们‘包袱小’，灵活，追求技术进
步的速度快。”牛弩韬说道。

“我们要坚持抓大扶小并重、帮强助
弱并行，大力推动创业创新，着力培育一批
具有核心竞争力的大企业大集团和以‘配
套专家’、‘单打冠军’为特征的专精特新中
小企业，形成大中小微企业协作配套、协同
发展的局面，有时候要甘于当‘配角’”。

采访中，牛弩韬表示，“专精特新”是中

小企业发展的必由之路。专就是“专业化”，
希望企业能专注一个行业几个产品、专门服
务一类客户、专心开拓一些地区，精则是“精
细管理”，希望倡导企业在发展中坚持精细
化生产、精细化管理和精细化服务。

牛弩韬认为，不少中小企业在市场竞
争中淘汰，就是因为摊子铺得太大，“只有
专注一个领域，凭借美誉度高、性价比好、
品质精良的产品和服务，才能在细分市场
中逐渐占据优势，扩大市场占有率。

谈中小企业：中小企业发展需做到“专精特新”

据悉，在《中国制造2025》中明确
指出，继续支持电动汽车、燃料电池
汽车发展，掌握汽车低碳化、信息化、
智能化核心技术，提升动力电池、驱
动电机、高效内燃机、先进变速器、轻
量化材料、智能控制等核心技术的工
程化和产业化能力。

值得期待的是，在新能源汽车领
域，安徽未来还将有更大的动作——
布局“无人驾驶”。

“芜湖奇瑞公司与百度准备联手
开发。”牛弩韬表示，无人驾驶将来肯
定能够做到，而且时间不会太长。届
时，很多配套设施都要进行改造，比
如无线网络设置、道路系统改造等。
他介绍，麦肯锡预测，到2025年，中国

无人驾驶汽车产值空间至少在万亿
规模。

除了无人驾驶技术的布局，我省
还将在多领域开展新型产业。“我们
应逐渐从追求‘物美价廉’，开始向追
求‘优质优价’转变。应该注重市场
和消费心理分析，加强工业供给侧结
构性改革，加快开发一批智能化、小
型化、定制化，令人眼前一亮的创新
产品，打造安徽精品、中国精品”。

其中，我省将在滁州、芜湖两市，
着手打造两个大型洗碗机制造厂。

“现在年轻人烧饭比较少，洗碗就更
不喜欢，基本是外卖，这也就催生了
一些产业，例如洗碗机，这在欧美等
一些国家都已经很流行了”。

谈新能源汽车：实现“无人驾驶”时间不会太长

“池州要山、市、县一体化发展，把山上的游客引导到市里来，更多地满足人们
休闲、度假需求。”3月3日，全国人大代表、池州市委书记赵馨群在北京接受市场
星报、安徽财经网记者专访时表示，池州将继续打好“生态”牌，以后带烟囱有排放
的企业一律进不了池州。并透露，去年以来政府未向市场供应一平米的土地，池
州的房价一直稳定在4500元每平方米左右。

全国人大代表、池州市委书记赵馨群：

“今后，有烟囱有排放
的企业都进不了池州”

记者：说到去库存，请问池州的

房地产去库存压力如何？

赵馨群：池州的房地产去库存，
压力是有的，因为池州的城市规模比
较小，整个三县一区人口加在一起只
有 160 万。每年按照常规销售的话，
房地产销售面积大概在100万平方米
左右。但是近年来随着国家房地产
政策的调整，尤其是大家对房产税不
确定性导致的评估没有确定性，去年
销售只有80万平方米，房地产的投资
也在下降。现在说去库存，主要是政
府手里还有100多万平方米保障性住
房，目前主要是采取货币化安置，要
把政府手里的库存去掉，然后让市场
可以放心地来投资。

记者：相比全省其他城市的房

价，池州的房价涨势怎么样？

赵馨群：池州的房价一直很平
稳。我们在土地供应上把握节奏，最
高的时候，投放 2000 亩土地，去年就
没有投放，政府一定要把供求关系把
握好，因为房价太低，有房子的老百
姓房价缩水，不利于稳定，如果上涨
过快，也不利于保护百姓利益。

池州的房价均价一直在 4500 元
左右，年后也是没变。很早的时候，
政府注意到网购这种新业态后，在小的
门面房的建设和供应上就有所控制，所
以我们这一块的去库存压力不是很大，
现在去库存很大一部分是商业和写字
楼以及酒店式公寓等商业业态。

谈房价：去年以来未向市场供应土地,房价一直很稳定

本报记者与牛弩韬(右)合影

池州市委书记赵馨群接受采访
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